



# BOLETIN INFORMATIVO

julio 2025



#### >>> COMPROMISO SOCIAL

08-07-2025



En un gesto de compromiso con el desarrollo comunitario, el Ayuntamiento Municipal de Baitoa realizó un significativo aporte económico a la Junta de Vecinos "Unión y Amistad", perteneciente a la comunidad Los Ciruelos. Esta entrega fue encabezada por el honorable síndico Bernardo López, quien reafirmó su apoyo a las iniciativas locales que promueven el bienestar colectivo.

La Junta de Vecinos, presidida por el señor Luylli Santana, recibió el aporte como parte de los esfuerzos conjuntos entre las autoridades municipales para fortalecer la participación ciudadana y fomentar proyectos que impacten positivamente en la calidad de vida de los residentes.

Este tipo de colaboración refleja el compromiso del gobierno local con la transparencia, la inclusión y el desarrollo sostenible, reconociendo el papel fundamental que desempeñan las juntas de vecinos en la articulación de las necesidades de la comunidad.





# BOLETIN INFORMATIVO

## julio 2025



## >>RECONOCIMIENTO A UNO DE NUESTRO ATLETAS 18-07-2025

El deporte es una de las expresiones más nobles del esfuerzo humano, y los atletas son verdaderos embajadores del talento, la disciplina y el orgullo de sus comunidades. En los municipios, los deportistas no solo representan el espíritu competitivo, sino que también inspiran a las nuevas generaciones, fomentan la unidad social y proyectan el nombre de su tierra más allá de sus

fronteras.

En ese sentido, el Ayuntamiento Municipal de Baitoa, encabezado por el distinguido síndico Bernardo López, realizó un emotivo acto de reconocimiento al destacado atleta José Antonio Ceballos, quien ha representado con excelencia a nuestro municipio en campeonatos nacionales e internacionales, dejando en alto el nombre de Baitoa y de la República Dominicana.

Este reconocimiento no solo celebra sus logros deportivos, sino también su ejemplo de perseverancia, humildad y compromiso con el desarrollo del deporte local. José Antonio Ceballos es muestra viva de que, con esfuerzo y dedicación, los sueños pueden alcanzarse, y que desde nuestras comunidades pueden surgir figuras que trascienden fronteras.

El Ayuntamiento reafirma su compromiso con el apoyo al deporte y a todos los atletas que, como José Antonio, son motivo de orgullo para nuestro pueblo. ¡Que este reconocimiento sea inspiración para muchos más!







# BOLETIN INFORMATIVO

## <u>julio 2025</u>



# ENCUENTRO CON ARTISTAS LOCALES PARA NUESTRAS FIESTAS PATRONALES SAN RAMON NONATO 31-07-2025

El arte es identidad, es cultura, es expresión viva de nuestros pueblos. En el municipio de Baitoa, el talento local florece en cada rincón, y nuestros artistas son portadores de la esencia que nos define como comunidad. Reconociendo ese valor, el Ayuntamiento Municipal de Baitoa, bajo el liderazgo del honorable alcalde Bernardo López, reafirma su compromiso con el fortalecimiento del arte y la cultura local.

En días recientes, se llevó a cabo una importante reunión entre el alcalde y representantes de los artistas locales, en la que se abordaron temas clave relacionados con su participación activa en las próximas fiestas patronales en honor a San Ramón Nonato. Durante el encuentro, los artistas plantearon sus inquietudes, propuestas y necesidades, con miras garantizar una celebración inclusiva, vibrante y representativa del talento baitoero.

El alcalde Bernardo López expresó su total disposición para apoyar a los artistas del municipio, reconociendo que su presencia en las fiestas patronales no solo enriquece el evento, sino que también fortalece el sentido de pertenencia y el orgullo cultural de nuestra gente.

Este acercamiento marca un paso firme hacia la integración de nuestros creadores en las actividades oficiales, promoviendo espacios dignos para que el arte local sea protagonista y motor de desarrollo cultural.

Desde el Ayuntamiento Municipal de Baitoa, seguimos apostando por el talento de nuestra tierra. ¡Porque donde hay arte, hay vida, y donde hay apoyo, hay futuro!







## >>> CONSTRUCION DE ACERAS Y CONTENES 12-08-2025

El Ayuntamiento Municipal de Baitoa, bajo la gestión del alcalde Bernardo López, continúa fortaleciendo la infraestructura vial en beneficio de las comunidades. En esta ocasión, se llevó a cabo la construcción de un badén en la comunidad Don Juan, una obra que responde a las necesidades de movilidad y seguridad de los residentes.

Este proyecto facilita el tránsito vehicular y peatonal, especialmente en épocas de lluvia, evitando acumulaciones de agua y mejorando el acceso entre sectores. La intervención forma parte del compromiso del cabildo con el desarrollo local y la mejora de las condiciones de vida en zonas rurales.

## LIMPIEZA ALCANTARILLADO DOÑA <<<

El Ayuntamiento Municipal de Baitoa, comprometido con la mejora de las condiciones sanitarias y ambientales del municipio, realizó una importante jornada de limpieza del alcantarillado en la comunidad Doña Águeda. Esta intervención busca prevenir obstrucciones, evitar inundaciones y garantizar un entorno más saludable para los residentes.

Durante la jornada, se contó con la presencia de los regidores Joel Gutiérrez y Senia Beato, y varios munícipes que se sumaron de manera activa a los trabajos, demostrando el valor de la colaboración entre autoridades y comunidad.









# >>> CONSTRUCION DE ACERAS Y CONTENES DESDE LA ENTRADE DE LUCAS HASTA LA ENTRADA DE SAN JOSE 12-08-2025

El Ayuntamiento Municipal de Baitoa, bajo la gestión del alcalde Bernardo López, continúa ejecutando obras que mejoran la infraestructura vial y urbana del municipio. En esta ocasión, se llevó a cabo la construcción de aceras y contenes desde la entrada de Lucas hasta la entrada de San José, beneficiando directamente a los residentes y transeúntes de la zona.

Esta obra tiene como objetivo principal mejorar la seguridad peatonal, facilitar el tránsito y embellecer el entorno, respondiendo a una necesidad sentida por las comunidades involucradas.

Con acciones como esta, el Ayuntamiento reafirma su compromiso con el progreso de Baitoa, trabajando de manera constante para elevar la calidad de vida de sus ciudadanos.

#### REMORZAMIENTO DEL PARQUE DE BAITOA

#### **EN MIRAS DE LAS PATRONALES**

18-8-2025

Con miras a las celebraciones de las Fiestas Patronales en honor a San Ramón Nonato, el Ayuntamiento Municipal de Baitoa, bajo la dirección del alcalde Bernardo López, ha iniciado el remozamiento del Parque Municipal, uno de los espacios más emblemáticos y concurridos del municipio.



Los trabajos incluyen mejoras en la jardinería, iluminación, pintura, mobiliario urbano y limpieza general, con el objetivo de ofrecer un entorno más acogedor, seguro y digno para todos los munícipes y visitantes que se darán cita durante las festividades.







## >>> FIESTAS PATRONALES SAN RAMON NONATO 21-8-2025

Las fiestas patronales en honor a San Ramón Nonato representan uno de los eventos más emblemáticos y esperados en el municipio de Baitoa, en la provincia Santiago. Esta celebración, profundamente arraigada en la identidad religiosa y cultural del municipio, se lleva a cabo cada año con el propósito de rendir homenaje al santo patrón, fortalecer los lazos comunitarios promover el arte, la música y la tradición local.

Desde que el Ayuntamiento Municipal de Baitoa, encabezado por el alcalde Bernardo López, asumió la organización directa de las fiestas patronales, se han logrado avances significativos en la planificación, logística y calidad del evento:

- Infraestructura adecuada: Se han remozado espacios públicos como el parque municipal, calles principales y áreas de recreación para recibir a los asistentes en condiciones óptimas.
- Apoyo a artistas locales: Se ha garantizado la participación activa de músicos, cantantes, grupos culturales y talentos baitoeros, promoviendo el arte local y brindando oportunidades de exposición.
- Seguridad y orden: Se ha reforzado la coordinación con organismos de seguridad, salud y protección civil para asegurar un ambiente seguro y familiar durante todas las actividades.
- Programación variada: Las fiestas incluyen misas, conciertos, actividades deportivas, ferias gastronómicas y eventos infantiles, pensados para todas las edades.







Estimados colaboradores,

Por medio de la presente, se les convoca a una reunión de carácter institucional con el objetivo de tratar temas relacionados al SISMAP Municipal, incluyendo avances, retos actuales y estrategias de mejora en nuestra gestión.

El SISMAP es un deber de todos.



El SISMAP Municipal (Sistema de Monitoreo de la Administración Pública Municipal) es una herramienta clave para evaluar y mejorar la gestión de los gobiernos locales en la República Dominicana.

En el marco de este compromiso, el Ayuntamiento Municipal de Baitoa, bajo la dirección del alcalde Bernardo López, dio inicio a la primera etapa de reforzamiento institucional mediante una capacitación especializada dirigida a colaboradores, regidores y miembros del equipo administrativo.



#### SISMAP MUNICIPAL

19-08-2025

La capacitacion fue conducida por los Priamo Peña asesores acompanamiento de Yuleysi Rodríguez, representante del sismap municipal quienes ofrecieron orientación técnica indicadores los del sobre SISMAP. prácticas administrativas estrategias para elevar el desempeño institucional del cabildo.

La capacitación contó con la presencia activa del alcalde Bernardo López, los regidores municipales y el equipo administrativo, reflejando el compromiso colectivo con la mejora continua de los servicios públicos y el fortalecimiento de la gobernanza local.

Esta iniciativa marca un paso firme hacia una gestión más eficiente, participativa y alineada con los estándares nacionales, reafirmando que Baitoa avanza con responsabilidad y visión de futuro.





## Septiembre 2025



#### Objetivo de la intervención

#### >>> MANTENIMIENTO DE REDUCTORES 08-09-2025

El Ayuntamiento Municipal de Baitoa, encabezado por el alcalde Bernardo López, llevó cabo una jornada de mantenimiento y reparación de reductores de velocidad distintos puntos estratégicos del municipio, como parte de las acciones preventivas y de seguridad vial ante el inicio del nuevo año escolar.

- Garantizar la seguridad de estudiantes, padres y docentes en zonas escolares y áreas de alto tránsito peatonal.
- Reducir el riesgo de accidentes en vías cercanas a centros educativos.
- Mejorar la señalización y visibilidad de los reductores para conductores y transeúntes.



#### >>> PROCESO CANCHA SAN JOSE ADENTRO

09-09-2025

El Ayuntamiento Municipal de Baitoa, bajo la gestión del alcalde Bernardo López, se encuentra trabajando en el proceso de construcción de una cancha deportiva en la comunidad San José Adentro. Esta obra responde al compromiso de fomentar el deporte, la recreación y el sano desarrollo de la juventud baitoera.

El proceso cuenta con un cronograma de 40 dias para tener listo este complejo deportivo.





### Septiembre 2025



#### >>> MESA DE SEGURIDAD CIUDADANA

25-09-2025

La Mesa de Seguridad Ciudadana es un espacio de coordinación interinstitucional autoridades reúne a representantes comunitarios, cuerpos de seguridad, líderes sociales v entidades gubernamentales con el objetivo de fortalecer la prevención, mejorar convivencia y garantizar la protección de los ciudadanos.

En el municipio de Baitoa, la instalación y funcionamiento de esta mesa, impulsada por el Ayuntamiento Municipal bajo la gestión del alcalde Bernardo López, representa un paso firme hacia una gestión más participativa y orientada a resolver los desafíos de seguridad que afectan a la comunidad.

#### JOVENES POR LA IGUALDAD 26-09-2025



El Ayuntamiento Municipal de Baitoa, en coordinación con CIDEL (Centro Integral para el Desarrollo Local) y la Organización del Grupo de Apoyo a la Mujer, llevó a cabo una valiosa capacitación dirigida a colaboradores municipales y representantes comunitarios.

Esta actividad tuvo como objetivo fortalecer las capacidades institucionales y promover el enfoque de género en la gestión pública local, reconociendo el papel fundamental de la mujer en el desarrollo social y comunitario.







## Septiembre 2025





#### >>> ENCUENTRO ENTRE INSTITUCIONES

26-09-2025

El Ayuntamiento Municipal de Baitoa, bajo la gestión del alcalde Bernardo López, recibió un valioso taller impartido por la organización FEDOMU dirigido al equipo administrativo del cabildo. **Esta** capacitación tuvo como objetivo fortalecer las capacidades técnicas del personal en materia de planificación y gestión pública. Al finalizar el encuentro, **FEDOMU** hizo entrega oficial calendario del Presupuesto Participativo, herramienta clave que permitirá organizar y ejecutar de manera transparente y democrática las prioridades comunitarias del municipio de Baitoa, promoviendo una mayor participación ciudadana en la toma de decisiones.

